

695721 19-XII-1979 p. 3.
Por HÉCTOR LEIVA OYARZÚN.—

LA PRENSA
Anexo
LA NOTA DE HOY.—

PREMIO NACIONAL DE EDUCACION

La promulgación de los decretos leyes que crean el Premio Nacional de Educación y destina fondos para la construcción del Hospital del Magisterio corresponde a la determinación del Gobierno de dignificar definitivamente el rol del profesor en nuestra sociedad y darle el nivel del que debió disfrutar desde hace muchos años.

El Premio Nacional de Educación tendrá las mismas características de distinciones similares que hoy se entregan en Ciencias, Arte y Literatura. Favorecerá a quienes se hayan distinguido consagrando la vida a la enseñanza básica o media, es decir, a quienes lo han dado todo por formar un pueblo mejor.

Hacemos este silencio, y nos detenemos un minuto en la breve vida para recordar la figura de nuestro viejo maestro Roberto Muñozaga Aguirre, el Pri-

mer Premio Nacional de Educación, otorgada en la semana pasada. Con 76 años auestas recibe en vida un preciado galardón. El jurado, presidido por el Ministro de Educación, concedió por primera vez en la educación chilena el galardón nacional.

El distinguido maestro nació en Vicuña, el 22 de Junio de 1903, y realizó sus primeros estudios en los Liceos de Iquique, Lihares y La Serena, ingresando luego a la Universidad de Chile, donde se tituló de pedagogo en transeés en 1928.

Ocupó diversos cargos en educación. Fue profesor del ramo y de Filosofía en la Escuela Normal "José Abelardo Núñez". Allí lo conocimos y supimos de él como en un libro abierto bondadoso. Fue jefe del Departamento de Filosofía y Sociología de la Universidad de Chile; profesor de Historia y Filoso-

fía en la educación y cátedra en el curso especial de Filosofía en el Instituto Pedagógico de la misma Universidad. Asesor Técnico de la Superintendencia de Educación y catedrático de Filosofía de la Educación en la Facultad de Filosofía y Letras.

Profesor de muchos méritos, como es el caso de preocuparse especialmente en la tarea del perfeccionamiento del magisterio básico y normalista recorriendo todo el país.

El jurado se remitió a agradecer la estidad de los trabajos científicos en ciencias de la educación y en especial de la educación parvularia, básica, media, técnica y profesional, universitaria y sus textos escritos en favor de la educación en general.

El señor Muñozaga ha desarrollado en su vida una verdadera escuela científica en torno a los problemas de

la educación, especialmente en lo que se refiere a la formación de los alumnos.

Ha viajado al extranjero distando cátedra de su especialidad. Tengo ante mí su libro, con una métrica delectación, titulado, "Algunos grandes temas de la Filosofía Educativa de don Valentín Letelier". Ahí encontramos los pensamientos de este gran sabio, año que año y maestro por convicción. Junto a este libro hemos recordado nuestros tiempos de estudiantes con la visión clara de la felicitación más coral de un hombre agradecido, como tantos otros que compartimos sus clases, sus inquietudes, anhelos, esfuerzos para transformarnos en la cuna de la educación americana. Y lo hemos logrado cuando ha dicho: ¡Sociedad, filosofía y educación aparecen así, íntimamente unidas en el pensamiento del maestro!

Premio Nacional de Educación [artículo] Héctor Leiva Oyarzún.

Libros y documentos

AUTORÍA

Leiva Oyarzún, Héctor, 1926-1990

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio Nacional de Educación [artículo] Héctor Leiva Oyarzún.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile